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Miembros del Consejo 

Miembros del Consejo presentes: Daniel Cruz, Homero Israel Jose Garrido, Jian He, Imanat Kang, 

Tara Villalba, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino 

Miembros del Consejo ausentes: Gabriela Montenegro, Holly Pai 

Personal y otras personas presentes: 

Intermediario del Consejo Municipal: Jace Cotton 

Alcaldesa de la Ciudad de Bellingham: Kim Lund 

Personal legislativo del Consejo Municipal: Jackie Lassiter 

Concejala: Hannah Stone 

Concejal: Skip Williams 

Intérpretes en ruso, punyabí y español 

Si desea presentar una solicitud para formar parte de un consejo o comité municipal, visite la 

siguiente página web: https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-

Process 

Tara Villalba dio por iniciada la sesión a las 6:33 p. m. 

Recordatorios de equidad  

Tara dio una declaración sobre tierras y frontera, reconociendo la nación Lummi y la tribu 

Nooksack, así como el hecho de que la frontera entre EE. UU. y Canadá no pertenece a las 

tierras de los pueblos indígenas que estaban aquí antes de la colonización.  

Tara anunció que el 22 de enero es el Día del Tratado y que habrá un festival de cine por el Día 

del Tratado en el cine Pickford. 

Tara repasó las recomendaciones para hablar en público con el fin de facilitar el trabajo del 

intérprete. 

Toma de lista 

Aprobación del acta 

Homero Israel Jose Garrido propuso aprobar el acta de diciembre. Lelo Juarez Zeferino secundó 

la moción. La moción se aprobó sin oposición. 

 

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Comentarios del público  

Los miembros conversaron sobre la importancia de los comentarios del público y en qué 

momento debería hablar el público durante las asambleas del Consejo Asesor de Inmigración 

(Immigration Advisory Board, IAB). 

Cuatro miembros del público aportaron sus comentarios: 

Ashley D. Moncorro leyó una declaración de los miembros del consejo del proyecto Vamos 

Outdoor en oposición a la ordenanza propuesta para suspender el IAB. 

Candice afirmó que espera poder llegar a un acuerdo y considera que las voces de los 

inmigrantes son importantes. También considera que la ordenanza tiene puntos válidos. 

Maya declaró que piensa que el trabajo del Consejo no debería detenerse, y, dado que trabaja 

con inmigrantes, aprecia el trabajo del Consejo y quiere verlo continuar sin interrupciones. 

Edgar Franks de Familias unidas por la justicia indicó que su sindicato ha adoptado una posición 

firme para apoyar el trabajo del IAB, el cual es uno de los lugares a los que pueden acudir los 

miembros de la comunidad para que se los tome en cuenta.  

Actualizaciones de la Ciudad de Bellingham 

La concejala Hannah Stone agradeció a los miembros del público por acudir a la asamblea y por 

todos los comentarios enviados por correo electrónico. Luego, proporcionó una explicación de 

su ordenanza, la cual propone la suspensión del Consejo, y resaltó:  

• Su intención no es eliminar el IAB o silenciar las voces de los inmigrantes. 

• Piensa que se necesita una pausa para determinar cuáles son las diferencias entre la 
perspectiva del Consejo y la de la Ciudad, y trazar un camino a seguir 

• Las preocupaciones inmediatas de la Ciudad se enfocan en el problema que le compete 
abordar. 

• La Ciudad tampoco ha logrado cumplir con algunas de las expectativas del Consejo. 

 
La concejala Stone reconoció la presencia tanto de los miembros del ayuntamiento, Jace Cotton 

y Skip Williams, como de la alcaldesa Lund. El concejal Cotton se presentó como el nuevo 

intermediario del Consejo. 

 

 



 Ciudad de Bellingham 
Acta de la asamblea del Consejo Asesor de Inmigración 
16 de enero de 2024, 6:30 p. m. 

  

 

Actualizaciones de la comunidad 

Cada miembro del Consejo presente se pronunció en contra de la ordenanza propuesta que 

suspendería el IAB. Cada miembro enfatizó la importancia del trabajo, así como el deseo de que 

este continúe sin interrupciones. 

• Lelo Juarez Zeferino indicó que los miembros han pedido que se definan claramente los 
próximos pasos y expresaron que la oficina del alcalde anterior no cumplió con sus 
compromisos. Resumió el proceso de Solicitud de propuestas (Request for Proposals, 
RFP) en el que han estado trabajando.  

• Daniel Cruz afirmó que ha estado aquí durante algunos meses y que ninguna persona de 
la Ciudad se ha comunicado con los miembros del Consejo para expresar que estaban 
fuera de lugar. Señaló que ser miembro del Consejo se siente como una pérdida de 
tiempo debido a la falta de comunicación por parte de la Ciudad. Agradeció a la 
alcaldesa y a los concejales por estar presentes en la asamblea. 

• Imanant Kang indicó que, cuando se unió en septiembre, surgían las mismas 
preocupaciones. Afirmó que la comunicación es lo principal en lo que se debe trabajar. 
Esperaba con ansias el retiro para averiguar de dónde provienen las tensiones. 

• Homero Israel Jose Garrido declaró que la comunicación es clave, pero si no hablas el 
idioma, es difícil proponer tus ideas. Señaló que la ordenanza no refleja el trabajo que se 
ha realizado. Manifestó que las labores de difusión son esenciales para recopilar ideas y 
entender lo que necesita la comunidad. Enfatizó la importancia de la participación de los 
funcionarios municipales electos. 

• Jian He expresó su agradecimiento a todos los que estaban presentes. Reconoció que 
ayer fue el Día de Martin Luther King (MLK) y que hoy en Bellingham aún se intenta 
mejorar la vida de las personas. Expresó que el Consejo puede dar el ejemplo a otras 
jurisdicciones sobre cómo establecer la comunicación entre miembros de comunidades 
subrepresentadas y funcionarios municipales electos. Desea reducir la brecha entre el 
Consejo y la Ciudad. Señaló que no se establecen acciones específicas en la ordenanza y 
tampoco se incluyen las responsabilidades. ¿Cómo pueden asegurar que los miembros 
de la comunidad se mantendrán al tanto de lo que sucede en la Ciudad, que sus voces 
serán oídas y que la ordenanza no será un cierre efectivo del Consejo? 

• Se leyó en voz alta una declaración de Holly Pai.  

• Tara Villalba repartió información impresa a los miembros del Consejo y funcionarios 
electos. Leyó en voz alta una carta en la que se expresaba oposición a la ordenanza y 
proponía que los miembros la envíen de forma oficial al Consejo Municipal y a la 
alcaldesa. 

 
Lelo propuso adoptar la carta, enviarla a la oficina de la alcaldesa, al Consejo Municipal y 

publicarla en el sitio web. Homero apoyó la moción. La moción se aprobó sin oposición. 

https://cob.org/wp-content/uploads/Statement-from-Holly-Pai.pdf
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Resumen de las preguntas del Consejo asesor de inmigración a la Ciudad de Bellingham. 
Tara preguntó cuáles serían los próximos pasos si el Consejo se suspende. La alcaldesa Kim Lund 

respondió que el trabajo de la Comisión para la equidad racial contaría con representación de la 

comunidad de inmigrantes. Agregó que la Ciudad invertirá una cantidad significativa de dinero 

en aquel grupo y que quiere asegurarse de que el IAB participe en esa labor.  

 

La concejala Stone afirmó que, en su opinión, el argumento que plantea que la pausa se debe a 

una disfunción es impreciso. Indicó que la responsabilidad es de ambas partes y que ha 

presenciado falta de respuesta y compromiso de la Ciudad. Señaló que el trabajo que ha 

realizado el IAB posee un gran valor para la comunidad, pero no ha habido participación de la 

Ciudad en dicho trabajo. También imaginó contar con un grupo de trabajo para analizar las 

necesidades y solidificar el compromiso con el trabajo.  

Tara volvió a abrir la asamblea a los comentarios del público. Seis miembros del público 

hablaron: 

• Eduardo opinó que la ordenanza carece de sustancia y demostró que la Ciudad no sabe 
lo suficiente acerca del trabajo del IAB. Afirmó que debería hacerse una investigación 
sobre la acusación de la ordenanza, pero carece de fundamentos para una suspensión. 

• Joel Johnson, director organizador de OneAmerica, manifestó estar presente para 
apoyar a los miembros del Consejo y solidariza con el Desarrollo de comunidad a 
comunidad. Afirmó que todos se oponen a la ordenanza. Resaltó que la intención de la 
ordenanza es diferente del impacto que tendrá.  

• Malia señaló que se opone a la suspensión y que el IAB es un vínculo directo con la 
comunidad de inmigrantes. Es una buena oportunidad para sentir esa incomodidad y 
preguntarnos de qué forma podemos estar presentes y crear una versión nueva y 
mejorada. 

• Tally Jones expresó agradecimiento por el trabajo de todos los miembros del Consejo y 
su sacrificio. Ella considera que suspender el Consejo es como despreciar el trabajo.  

• Sunida afirmó que está decepcionada porque la ordenanza también generaría el cierre 
del Centro de recursos para inmigrantes. Indicó que el IAB es el único lugar en el que 
puede recolectar información para llevarla a su comunidad como, por ejemplo, 
información en español sobre las alternativas de refugios de invierno.  

• Von Ochoa, antiguo miembro del IAB, manifestó que, cuando se afirma que esto se trata 
de un cierre o de una interrupción, se tergiversa lo que dice la ordenanza. Habló sobre 
una cultura de desdén en el Consejo y contó que cuando él era miembro e intentaba 
reclutar a otros miembros, se enfrentaba con indecisión por parte de los miembros de la 
comunidad cuando se enteraban quiénes eran parte del Consejo. Afirmó que todos 
están a favor de los derechos de los migrantes, pero el espacio se ha transformado en 
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un lugar de insultos y acusaciones. Manifestó que apoya una pausa en el trabajo. 

 
Lelo agradeció a todos por asistir. Señaló que desea que el Centro de recursos para inmigrantes 

sea para todos, no solo para trabajadores agrícolas. Informó que el Centro de recursos para 

inmigrantes no representaría una superposición de trabajos, sino que sería un nuevo 

establecimiento que refleje lo que quiere la comunidad.  

Agregó que la declaración sobre los conflictos durante las asambleas no es cierta, como lo 

demuestra la cantidad de personas que asistieron a la asamblea esta noche.  

Tara volvió a abrir la asamblea a los comentarios del público. Tres miembros del público 

hablaron: 

• Dena Jensen agradeció a los miembros del Consejo por su trabajo. Señaló que es difícil 
creerle a la Ciudad cuando dice que no tiene intención de disolver el consejo o 
reemplazarlo por completo, ya que parece que la Ciudad no es consciente del trabajo 
que se ha realizado.  

• Ian les agradeció a los miembros por su servicio y afirmó que desempeñan un papel 
único que no sería desempeñado por la Comisión de equidad racial de Whatcom.  

• Michael indicó que ha seguido el trabajo del IAB desde antes de su creación oficial. 
Afirmó sentir que la ordenanza es insultante.  

 
Fin de la sesión a las 8:46 p. m. 


